

Segunda reunión por el Llamado de Roma para la Ética de la Inteligencia Artificial. Presentes:

- **Dra. Roxana Ruffo, Directora Académica Administrativa del VRF.**
- **Alejandra López, Secretaria Administrativa del VRF.**
- **Dra. Gabriela Renault, Decana de Psicología.**
- **Mg. Eloy Mealla, docente del VRF. Seminario Pedagogía Ignaciana.**
- **Lic. Victoria Scarpatti, docente del VRF.**
- **Mag. Claudio Blanchart Director de la Especialización en Seguros y la Maestría en Dirección de Empresas**
- **Mg. Malena Errico, por a la ONG Circolo Giuridico di Argentina, exalumna USAL y con experiencia docente en cursos de Cs. Jurídica USAL.**
- **Lic. Claudia Jiménez, Prosecretaria Académica Fac. de Ingeniería**
- **Mg. Juan Bautista González Saborido, docente de Ciencias Jurídicas.**
- **AdS. Carlos Filips, colaborador académico VRF**
- **Lic. Francisco Liaudat, colaborador académico y docente del VRF.**

Roxana Ruffo abre la reunión, dado el marco de la convocatoria, la explicación del Llamado de Roma y la vinculación que se proponen desde nuestra universidad en particular. Se hace memoria de la primera convocatoria y una lectura breve de los compromisos de adhesión de la universidad. Luego, se da la palabra a todos los presentes. Posteriormente, propone pensar un pronunciamiento institucional sobre la ética de la IA. También, observar qué y cómo están trabajando otras universidades este llamado de Roma.

Gabriela Renault enuncia que ya tienen pensado un encuentro en la Fac. de Psicología y Psicopedagogía, que se sumaría para esta propuesta. Agrega la amplitud del debate desde la coyuntura social, y pone como ejemplo un caso de análisis con empleados de la empresa Techint.

Claudio Blanchart consulta sobre la posibilidad de intervenir con esta temática en las aulas, en vinculación con la educación y las prácticas educativas. Se aclara que esta puesto como compromiso y trabajo con los docentes. Presenta su inquietud desde la Facultad de Económicas respecto a sensibilizar a los docentes sobre la problemática de la IA. Refuerza el compromiso de Consejo Empresarial y de la Fac. de Económicas. Cita como ejemplo problemático de la cuestión Ética sobre la IA, la situación que se encuentra atravesando el rubro de las empresas y productores de seguros. Queda a disposición para realizar un evento con este sector y poder llevar una reflexión al respecto.

Claudia Jiménez comenta sobre la transversalidad del tema en las carreras de Ingeniería y también en la educación media. Informan que tienen actividades de extensión vinculadas a IA. Socializa que Sergio Salimbeni tiene un proyecto de investigación de IA y detección temprana del cáncer de próstata. Transmite el agradecimiento y el compromiso con el tema de parte del decano de Ing. Walter Rodríguez Esquivel.

Eloy Mealla plantea la necesidad de identificar el grupo con un nombre amplio. Sostiene la cuestión de IA como instrumento, uno más en el camino de las revoluciones en las transformaciones tecnológicas (lavarropas, celulares, etc.) Propone hacer una presentación pública del documento "Roma Call for IA Ethics" interna de la universidad, para dar a conocer de forma directa la motivación del texto.

Malena Errico comenta sobre la primera acción respecto a la traducción del documento por parte de la Escuela de Lenguas Modernas USAL. Nos informa respecto a su participación en el Vaticano con la Pontificia Comisión para la Vida y la primera propuesta que fue la traducción al español. Menciona el nombre "Algoética", desde el trabajo de la red (red universidades para el cuidado de la casa común) y el documento base.

Juan Bautista González Saborido, aporta una reflexión desde su ámbito, el derecho. Comenta que al debate del derecho es necesario adjudicarle la organización de la sociedad. Presenta un análisis de las alocuciones de Francisco sobre la IA, donde aclara que no es solamente un instrumento más sino algo que está pensado por

alguien y para algo. Por eso la cuestión de la ética sobre la IA nos pone frente a la pregunta porque tipo de sociedad queremos ser.

Victoria Scarpatti aporta una mirada desde la categoría de “tensiones” de Romano Guardini, autor que marca el pensamiento del Papa Francisco. Postula la tensión del poder (económico, tecnológico y del conocimiento) y la tensión de una vida más humana, más justa, equitativa.

Francisco Liaudat comenta respecto a la cuestión de la coyuntura cultural del debate, desde la categoría de fraternidad para la construcción de sociedades más justas y equitativas. Se plantea que el debate respecto de la ética de la IA es una oportunidad para analizar los principios que derivan del rol y lugar donde se ubique a la IA en relación a la centralidad de la persona.

Temas pendientes y para avanzar.

- 1) Definir el nombre del grupo. Llevar propuestas para la próxima reunión.
- 2) Frecuencia de reuniones. En este tiempo, una por mes; luego se puede pasar a una cada dos meses.
- 3) Difundir lo que se están haciendo cada sector y unidad académica.
- 4) Diseñar un repositorio con artículos y actividades acciones realizadas por las unidades académicas respecto al tema de IA.
- 5) Organizar una presentación pública y formal cuando esté aprobado por el Vaticano el documento traducido por Lenguas Modernas “Llamado de Roma” Próxima reunión: 21 de mayo 10hs.